

(第二十八部)

國二回 參議院財政及び金融・労働連合委員会会議録第一号

昭和二十三年五月二十日(木曜日)午後
一時五十八分開會

委員氏名

財政及び金融委員
委員長 黒田 英雄君理事伊藤 保平君
木村喜八郎君
森下 政一君
西川甚五郎君
山田 佐一君
木内 四郎君
田口政五郎君
星 一君
小林米三郎君
高瀬莊太郎君
内山 隆郎君
渡邊 基吉君
石川 錦吉君
川上 嘉君理事多野 鼎君
理事岩木 哲夫君
椎井 康雄君
玉屋 嘉章君
深川 大馬エ君
赤澤 與仁君
九鬼紋十郎君
小宮山常吉君
高瀬莊太郎君
内山 隆郎君
中西 功君理事栗山 良夫君
當子君 信君
荒井 八郎君
川上 嘉市君
早川 健一君
藤井 丙午君
中野 重治君理事赤松 千葉
當子君 信君
川村 松助君
植竹 春彦君
平野善治郎君
奥 むめお君
○政府委員(森下政一君)理事平岡 純一君
藤井 伊介君
種松眞六郎君
正男君理事川上 嘉市君
早川 健一君
藤井 丙午君
中野 重治君理事川上 嘉市君
早川 健一君
藤井 伊介君
種松眞六郎君
正男君理事川上 嘬次君
姫井 伊介君
種松眞六郎君
正男君理事川上 嘬次君
姫井 伊介君
種松眞六郎君
正男君理事川上 嘬次君
姫井 伊介君
種松眞六郎君
正男君

○假委員長(黒田英雄君) これがより連合委員會を開會いたしました。本日は政府職員の新給與実施に關する法律案についての説明を求めます。

○委員長(黒田英雄君) これがより連合委員會を開會いたしました。本日は政府職員の新給與実施に關する法律案についての説明を求めます。

○委員長(黒田英雄君) これがより連合委員會を開會いたしました。本日は政府職員の新給與実施に關する法律案についての説明を求めます。

○委員長(黒田英雄君) これがより連合委員會を開會いたしました。本日は政府職員の新給與実施に關する法律案についての説明を求めます。

本日の會議に付した事件
○政府職員の新給與実施に關する法律案(内閣送付)

〔黒田英城君假委員長となる〕

○假委員長(黒田英雄君) それではちよつと申上げます。政府職員の新給與実施に關する法律案が、昨日財政及び

金融委員會に預備審査のため付託に相成つたのであります。この法案は、第

○假委員長(黒田英雄君) これがより連合委員會と極めて密接な關係があると思ひますので、連合委員會を開きまして政府の説明を聞き質問もして頂く所とするが、この度もさようにいたして御異議ございませんでしようか。

〔異議なし」と呼ぶ者あり〕

○假委員長(黒田英雄君) これがより連合委員會を開會いたしました。本日は政府職員の新給與実施に關する法律案についての説明を求めます。

に關する條件に基いたものでなければならぬ」と規定し、新らしい給與體系の在り方と考え方を明らかにいたのであります。

このようにして各職員の受ける俸給が定められてこそ、初めて勤務意欲の向上も、行政能率の發揮も期待し得られるわけあります。この意味におきまして、この法律により從來の我が國における因襲的な俸給制度を一擣いたしました。新憲法下における民主的行政機構にふさわしい給與制度への靈的轉換を行ふことになつたのであります。

而して、具體的に、如何に俸給を定めるかと申しますと、先づ職員の職務を、その職務内容、責任の輕重、勤務の強度、勤務時間、勤勞環境その他の勤務に關する條件に據じて、これを十五級に分類いたします。その分類の具體的基準は新給與實施本部長が定めることがあります。

次に、十五級に分類せられた勤務の各級につきまして、この法律の別表にあります如く、一定の俸給の幅を設け、職員はその幅の中のいずれかの一俸給を受けることにしてあります。勿論一般の行政官廳と現業官廳等では、勤務の級の分け方、各級における俸給の幅について、自ら別個の取扱いが必要とされるわけあります。従つて特殊の勤務、特殊の職域につきましては、政令で一般の行政官廳とは異なる級の分け方、俸給の幅を定めることといたしました。右のように俸給が定まるわけありますが、各職員の現に受けている俸給の額がその者の職務の級に應するものと想定したことから、この法律により俸給の最高をも超えるような場合には、特に極端な

場合を除いて、賞分の間、その現俸給の額を認めて行く方針にしております。尚、現行の年齢による最低保障給とし、新憲法下における民主的行政機構にふさわしい給與制度への靈的轉換を行ふことになつたのであります。

この法律により從來の我が國における因襲的な俸給制度を一擣いたしました。新憲法下における民主的行政機構にふさわしい給與制度への靈的轉換を行ふことになつたのであります。

親族一人につき二百二十五圓であります。尚、その支給方法はすべて從前通りあります。扶養手當は、暫定給與の場合における暫定扶養手當と同様、扶養手當は、暫定給與の場合は、支給割合等すべて大藏大臣がこれを決定して來たのであります。前に述べましたように、新たに地域給養議會を開き、この審議會の議を経て大藏大臣がこれを行ふことにいたしました。特殊勤務手當につきましては、從来必ずしも明確な法令の根據を持たない種々難多な手當が存在し、給與體形の混亂を來していたのであります。この法律施行に際しては、これらを整理いたしまして、俸給を以て處理し得るものはできる限り俸給に取入れることとし、今後における特殊勤務手當は、正常の勤務以外の特殊の勤務でそくの勤務に対する報酬について特別の考慮を必要とする場合に限り、これを認めて行くこととにいたしました。その細目については、この法律に基く政令を以て定めることにいたしてあります。

最後にこの法律による給與と、すでに支給済みになつてゐる二千五百圓水準の給與との差額は、この法律案が御賛成を得て公布されましたならば速かにこれを支給すべく準備を進めている次第であります。

次にこの法律案を實施するに必要な豫算額は、一月乃至三月分につきましては、昭和二十二年度一般會計豫算補

正第十五號及び特別會計豫算補正特第十號に四、五月分につきましては、それぞれの暫定豫算に計上いたし、す

ぐ、第二十七條の規定により臨時給與も、第二十七條の規定により臨時給與

委員會の第一報告書の定めるところによつてこれを改訂することにいたしてあります。

扶養手當は、暫定給與の場合は、支給割合等すべて大藏大臣がこれを決定して來たのであります。

この法律案は、先に本國會の御賛同と概ね意見の一致を見ており、成るべく

側と概ね意見の一致を見ており、成るべく

親族一人につき二百二十五圓であります。尚、その支給方法はすべて從前通りあります。扶養手當は、暫定給與の場合は、支給割合等すべて大藏大臣がこれを決定して來たのであります。

親族一人につき二百二十五圓であります。尚、その支給方法はすべて從前通りあります。扶養手當は、暫定給與の場合は、支給割合等すべて大藏大臣がこれを決定して來たのであります。